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FECHA: Diciembre 09 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Jinete encontró trágico fin”  

Criterio “Suspende la SEPH pago a aviadores”  

 “Inversión récord para capacitar a nuevos policías”  

 “Equivocada la estrategia educativa”  

 
“No llego”  

 “¡Urge! MAO combatir deterioro ambiental”  

 
“Financiamiento, clave en torno al cambio climático”  

El Independiente “Con internet, 13% de hidalguenses: Inegi”  

La Crónica “Compete también a sociedad cuidado ambiental: M. Osorio”  

 
“Crecen cuentas para extorsionar” 

 
“Apoya Michoacán plaza de “La Tuta” 

 

“¡Habrá otros ponchis!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Caso Huazalingo, aún sin resolverse en el IEE: El presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Jiménez 
Rojo, descartó que la no conclusión del caso Huazalingo, por parte de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, pueda 

empañar el nuevo proceso municipal. Entrevistado justo frente a la puerta que tiene los sellos en donde están resguardada 

la paquetería electoral de Huazalingo, dijo que esperan que esa instancia judicial concluya sus investigaciones para que 
pueda ser destruido el material. Por otra parte, Jiménez Rojo salió al paso de las especulaciones al aclarar que el Tribunal 

Eelectoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH) no les obligó a presentar 11 recursos en cuestión de horas, 
sólo les hizo la petición. También dijo que los recursos administrativos pendientes "saldrán cuando se pueda, porque hay 

muchas diligencias por resolver de cara a la renovación de los 84 ayuntamientos de la entidad. En ese sentido hay mucho 

trabajo que realizar", concluyó Jiménez Rojo. contra reloj: El consejero presidente del IEE aseguró que la no resolución 
de los recursos judiciales tras la elección de Huazalingo no afectará el desarrollo de la contienda del próximo año – (Jorge 

Martínez, página 08) 

Crónica-Revisa Trieeh pendientes de Hidalgo nos une: Jiménez: El Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (Trieeh) 
está requiriendo los expedientes para revisar los 11 asuntos que aún están en proceso de análisis por parte de este órgano 

electoral. Actualmente realizan las diligencias correspondientes, se actúa conforme a los que estableció el Tribunal federal y 
local, informó el presidente del Instituto Estatal Electoral del estado de Hidalgo (IEEH) Rolando Daniel Jiménez Rojo. El 

funcionario electoral enunció que la alianza Hidalgo nos une fue la que solicitó y presentó las inconformidades ante los 
tribunales electorales. Aclaró que fueron ellos mismos quienes prologaron el tiempo para solventar y resolver cada uno de 

los dictámenes que se encuentran analizando en el IEEH. Agregó que se tiene un total de 30 dictámenes, y 11 

corresponden a la coalición Hidalgo nos une, por tanto no hay una fecha exacta para resolverlos. Respecto a la asignación 
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del presupuesto que solicitó el organismo ante el gobierno del estado y el Congreso local, expuso que todavía no hay 

información de qué cantidad les asignarán para las elecciones de renovación de ayuntamientos en el 2011. ―El IEEH solicitó 

recursos por 380 millones de pesos, lo que representa un incremento de 100 millones en el ejercicio presupuestal, ya que 
son elecciones en los 84 municipios del estado‖. El consejero presidente subrayó que el próximo cuatro de enero emitirán 

la convocatoria para la selección de los observadores electorales, ―se prevé que se rebase los 261 que se inscribieron en las 
elecciones del 4 de julio de este año‖. En otro asunto, dijo que de acuerdo a un convenio establecido con el Instituto 

Federal Electoral (IFE), las credenciales de elector con el número 03 serán útiles durante las elecciones del tres de julio del 

2011. Recordó que estos documentos ya no tendrán validez oficial, una vez que pase el proceso electoral, por lo cual el IFE 
aplica una campaña para actualizar las credenciales. Finalmente, Jiménez Rojo manifestó que exhortaron a los partidos 

políticos para que acudan a la capacitación en los consejos municipales, ya sea personal o en grupo, previo a las elecciones 
de ayuntamientos. (Alberto Quintana, página de internet) 

Milenio-IEE entrega al Tribunal once impugnaciones: Tras un plazo de 48 horas, el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

de Hidalgo entregará al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) once expedientes originales de la impugnación de 
las pasadas votaciones a gobernador para que sean analizados más rápidamente por los magistrados y dicten su veredicto.  

De acuerdo con el presidente consejero del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, los magistrados solicitaron solamente 11 de 
los 30 expedientes que conforman el juicio para anular las elecciones del pasado 4 de julio, interpuesto por la alianza 
Hidalgo Nos Une (PAN, PRD y Convergencia), por supuestas irregularidades del ex candidato y ahora gobernador electo 

priista, Francisco Olvera Ruiz. ―Se están cumpliendo las diligencias correspondientes, ellos solicitan once pero son alrededor 
de treinta y se tendrá un resolutivo hasta que concluya el análisis de los expedientes, pero aún faltan por hacer muchas 

diligencias‖, expresó el presidente consejero del organismo electoral.  El resto de los expedientes, señaló Jiménez Rojo, 
seguirán siendo analizados por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral local, y no se tiene fecha para el resolutivo 

final de la petición de nulidad de los comicios a gobernador, pues las leyes no ponen un plazo límite para dar el resolutivo.  
(Misael Zavala, página 11) 

Independiente-“Hidalgo nos une” es la que retrasa los juicios de revisión: IEE: El consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) Daniel Jiménez Rojo, afirmó que no existe retraso en el desahogo de quejas 
presentadas por la coalición "Hidalgo nos une" y que los integrantes de esta alianza son quienes han prolongado el retraso 

de los juicios de revisión. Lo anterior en respuesta a las acusaciones del dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) 

Gonzalo Trejo, quien acusó al Instituto de retrasar la entrega de once expedientes al Tribunal Electoral local, "los cuales 
son causales para anular la elección a gobernador".  En entrevista, Jiménez Rojo se defendió al declarar que no existe tal 

demora y que el organismo que representa se encuentra haciendo las diligencias pertinentes, "puntualmente".  "Ellos 
fueron los que promovieron anular la elección a gobernador y como todo proceso judicial lleva tiempo. Se tienen que hacer 

muchas diligencias y no hay plazo para concluirlas". El consejero presidente, cuyo cargo al frente del IEE concluye hasta el 
año 2012, admitió que son 30 los expedientes que aún falta por analizar y no once como señaló el líder blanquiazul. Daniel 

Jiménez sostuvo que "no hay problema" que esté a punto de iniciar el siguiente proceso electoral y las quejas de los 

pasados comicios sigan pendientes.  En conferencia de prensa realizada el martes en la sede estatal del PAN, Gonzalo Trejo 
apeló para que al término de 48 horas el IEE turnara al Tribunal Electoral del Estado las quejas no analizadas de "Hidalgo 

nos une", contra la coalición opositora "Unidos contigo". En esa ocasión el dirigente panista aseguró que el Instituto "no las 
ha querido resolver para que no puedan ser tomadas en cuenta en el juicio de revisión constitucional que aún continúa en 

la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación". Llaman a observadores electorales Durante la 

primera sesión ordinaria de diciembre, el Consejo General del IEE aprobó la convocatoria para los interesados en participar 
como observadores electorales en los comicios para renovar ayuntamientos en 2011. Fue aprobado también el material y 

documentación que se utilizará para dicho proceso. La convocatoria se publicará el próximo 4 de enero y la recepción de 
solicitudes se hará del 5 de enero al 13 de mayo en las instalaciones del Instituto. La capacitación de los interesados será 

inmediatamente al momento del registro.  En el proceso electoral de julio pasado en Hidalgo participaron 256 

observadores.  (Gerardo Neria, página 05) 

Reloj-Podrían reducir hasta 100 mdp al presupuesto del IEE: El Consejo General del IEE aprobó un anteproyecto de 

presupuesto cercano a los 383 millones de pesos para ejercer durante el año 2011. Existe la posibilidad de que diputados 
locales reduzcan 100 millones de pesos al presupuesto solicitado por el IEE para aplicar durante el año 2011, según fuentes 

cercanas a este medio de comunicación del Congreso local. El pasado 30 de octubre, el Consejo General del IEE aprobó un 

anteproyecto de presupuesto cercano a los 383 millones de pesos para ejercer durante el año 2011, en cual se llevará a 
cabo la elección de renovación de ayuntamientos. No obstante, según fuentes cercanas a este medio, se destinarán al 

organismo descentralizado tan sólo 281 millones de pesos, es decir, cerca y 102 millones de pesos menos de lo solicitado 
por el Consejo General del IEE. Cabe recordar que este año 2011, el IEE ejerció un total de 324 millones de pesos, de 354 
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millones de pesos que había solicitado. También durante 2010, el IEE cubrió los gastos de organización de las elecciones de 

renovación del poder Ejecutivo y Legislativo. Respecto a la posibilidad de que disminuyan el presupuesto solicitado, en 

algunas entrevistas, el consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez, ha dicho que hasta que el Congreso Local 
apruebe el recurso que se destinará a este organismo, se verá qué rubros afectará a en caso de que les den menos de lo 

solicitado. Sin embargo, ese a una reducción en los recursos, los partidos políticos no serán los afectados, toda vez que 
continuarán recibiendo lo que les corresponde de prerrogativas, con base en la legislación actual. (Verónica Ángeles, página 

03) 

Reloj-TEEH solicitó documentación de procedimientos administrativos sancionadores: El TEEH solicitó al IEE 
que en un plazo de 48 horas envié la documentación relacionada con muchos procesos administrativos sancionadores, esto 

luego de que la alianza Hidalgo nos une interpusiera un recurso de apelación por cada uno de los procedimientos iniciados 
por el órgano electoral. En sesión ordinaria del Consejo General del IEE, el Secretario General, Francisco Ortega Sánchez, 

dio cuenta de la solicitud hecha por el tribunal, luego de que la alianza opositora interpusiera el recurso de apelación con el 

argumento de que no ―ha habido pronunciamiento por parte IEE‖. Al respecto el consejero Presidente del Instituto 
electoral, Daniel Jiménez, responsabilizó a la coalición Hidalgo nos une del ―supuesto retraso‖, al asegurar que aún faltan 

diligencias por agotar, esto luego de que el representante de la alianza solicitará se llamara a todos los mencionados en 
cada uno de los procedimientos. Los procedimientos de los cuales el TEEH solicitó versiones originales al IEE son los 

siguientes: PASE-IEE-001-2010, PASE-IEE-002-2010, PASE-IEE-005-2010, PASE-IEE-017-2010, PASE-IEE-018-2010, PASE-

IEE-019-2010, PASE-IEE-023-2010, PASE-IEE-024-2010, PASE-IEE-047-2010, PASE-IEE-048-2010, entre otros. Por otro 
lado, el Consejo General del IEE aprobó lo relativo a la convocatoria para los observadores electorales, la cual será cada 

cuatro de enero, fecha en la que comenzará la expedición de solicitudes y cierra el cinco de mayo. (Verónica Ángeles, 
página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Condiciona PAN alianza con el PRD, en Pachuca: Si vemos que son muy altos los costos para la ciudadanía 
no iremos en alianza con el PRD, manifestó Juan Carlos Robles Acosta, dirigente del PAN en Pachuca, quien dijo que con o 

sin coalición, ganarán la próxima elección de 2011 para renovar la alcaldía capitalina. Esos costos, dijo, son cumplir con las 
expectativas y compromisos que se hagan primero con la ciudadanía capitalina pues con base en ello estará la 

gobernabilidad del ayuntamiento. A pesar que las pláticas para concretar la alianza con Aurelio González Pérez, dirigente 

del PRD capitalino, van bien y adelantadas, "hoy no podemos decir que es un hecho la alianza porque estamos analizando 
y valorando cada uno de los costos", añadió. En rueda de prensa, manifestó que no se trata de obtener el poder por el 

poder, sino sencillamente la posibilidad de tener un buen gobierno. Puntual en sus declaraciones, afirmó que recuperarán 
con o sin alianza el ayuntamiento de Pachuca, pues en recorridos ciudadanos que han hecho, la gente continúa 

manifestándoles su enojo contra el ayuntamiento priista que enfila los apoyos "sólo a sus simpatizantes". "Así lo puedo 
decir, es lo que nos ha externado la ciudadanía, el apoyo sólo se lo dan a gente que está con el PRI. Los jefes de manzanas 

son los que deciden -sólo dale a él-, entonces la ciudadanía ve que los apoyos van dirigidos, no hacia una política 

gubernamental ecuánime". Sin dar más adelantos, será a finales de este mes o, en su defecto, a principios de enero 
cuando se defina esa coalición. Mientras que la convocatoria para los candidatos saldrá en marzo. Hasta ayer sólo dos 

personas han externado su interés por abanderar la elección panista, la actual diputada federal Gloria Romero León y el 
empresario Rodrigo Aladro. La madre de todas las guerrasComo una película de ciencia ficción, la siguiente elección por 

el ayuntamiento capitalino "va a ser una batalla sin tregua, mucho más complicada que la gubernatura", dijo Robles Acosta. 

Pues las anteriores elecciones dejaron como experiencia las artimañas que utilizó el gobierno estatal en coacción con el 
PRI, para que no prosperara el proyecto de Hidalgo nos Une, agregó. Por esa razón los panistas pachuqueños están 

preparando estrategias para lo que viene. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Respetaremos opiniones de las estructuras, indica Ize: Como dirigente estatal de Convergencia, 
tomaremos en cuenta las opiniones de las estructuras municipales para pactar una alianza, pero también seremos 

respetuosos de las decisiones que tome nuestra coordinadora nacional, afirmó Luis Gerardo Ize. ―Existe entusiasmo dentro 
de la militancia de los municipios donde tiene presencia el partido Convergencia sobre la posibilidad de una alianza, los 

vamos a considerar pero además acataremos lo que nos indique la coordinación nacional‖. En entrevista, el líder estatal 
sostuvo que ―en el tema de las alianzas todavía no se pacta algo cierto, existe cierta especulación de que en unos 

municipios vamos y en otros no, pero todavía falta tiempo para definir‖. Sobre la posibilidad de la candidatura del senador 

Francisco Xavier Berganza, abanderado por una alianza entre el PAN y el PRD en el municipio de Tulancingo, detalló que 
sería el cantante quien tendría que definirse. ―Es muy pronto para decirlo, él expresó que tiene la aspiración como cualquier 

otro político, pero todavía no ha presentado una postura oficial sobre el tema, por lo que vamos a seguir trabajando dentro 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

del partido para fortalecerlo‖. En tanto, destacó que ―las diferentes corrientes ideológicas y políticas en los ayuntamientos 

vierten opiniones a título personal e involucran incluso a éste partido y para no complicar las pláticas ni confundir a la 

ciudadanía, los comentarios que se emitan a nuestro nombre son los que corresponden únicamente a su servidor o los 
comisionados municipales quienes son los representantes designados por nuestra dirigencia nacional y estatal‖. (Enrique 

Juárez, página 05) 

Crónica-Analiza PAN “precio” de coalición con PRD: líder: Si los costos de realizar una alianza entre Acción Nacional 
y el sol azteca son muy altos, seguramente no se aceptará, porque lo que se busca es gobernabilidad y encauzar las 

fuerzas a un beneficio común, aseveró el dirigente del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles. ―Nosotros analizaremos con los 
demás partidos el mejor escenario para las próximas elecciones, pero si la alianza con el PRD tiene un costo muy alto, 

seguramente no estaremos coaligados e iremos solos‖. Destacó que ―lo que queremos es un proyecto de partidos en donde 
exista gobernabilidad y que las fuerzas estén encauzadas por un bien común para la sociedad pachuqueña‖. Agregó que ―el 

PAN recuperará Pachuca, por lo que gobernaremos por segunda vez la casa Rule; nos interesan las pláticas con el Partido 

de la Revolución Democrática para definir una alianza, pero eso no nos quita el sueño, por lo que estamos trabajando con 
nuestra plataforma política la cual se conformará con foros ciudadanos‖. Sobre la posibilidad planteada por el dirigente 

estatal del organismo, Gonzalo Trejo Amador, sobre un acuerdo entre el blanquiazul y el Partido Nueva Alianza (Panal), 
relató que desconoce el tema, pero que no ve con malos ojos dicho argumento. ―Siempre y cuando sea una alianza con 

nosotros, la cual sea para ayudar a los pachuqueños, claro que vamos a trabajar en ello y vamos a aceptar todas las 

propuestas para poder abanderar un proyecto sólido y fortalecido‖. Por otra parte, expuso que existe una negativa del 
secretario de Seguridad Pública en el estado, Damián Canales Mena, a quien se le planteó un programa de vigilancia por 

parte de elementos de su dependencia vestidos de civiles. ―Nosotros le propusimos dicho proyecto, el cual tiene la finalidad 
de reducir los muchos atracos realizados por ‗paqueros‘ durante estas fechas, días en los cuales fluye mucho dinero, pero el 

secretario de Seguridad Pública ni nos ha tomado la llamada, lo cual es una verdadera pena, pues él está encargado de 
proteger a toda la ciudadanía‖. CLAVES-REMODELACIÓN-Calles y banquetas rehabilitadas en el Centro Histórico de 

Pachuca, no están niveladas, además de estar en algunos sectores más altas que la plancha de la Plaza Independencia, por 

lo que provocará que esta se inunde en tiempo de lluvias, aseveró Robles Acosta. FARSA-A la remodelación no se le puede 
llamar así pues es una rehabilitación a las vías aledañas, más no lo que la Secretaría de Obras Públicas local le vendió a 

todos los pachuqueños, denunció el presidente del CDM del PAN. MEJORAS-Adelanta que la fracción panista del cabildo 
insistirá en la ejecución de mejores proyectos, además de programas de seguridad que no son retomados por la SSP 

estatal y que sirven para disminuir el índice de robos a transeúntes y automóviles. (Enrique Juárez, página 05) 

Milenio-Panal niega alianza con PAN para elección de 2011: El líder de Nueva Alianza en Hidalgo, Fernando Flores 
Pérez negó que haya acercamientos con el Partido Acción Nacional (PAN) para integrar una alianza y competir unidos en 

las elecciones de 2011. De acuerdo con el dirigente estatal, la reunión con Gonzalo Trejo Amador, presidente del 
blanquiazul, fue casual y en ningún momento se tocó el tema de las alianzas.  ―No hay ninguna plática, ninguna indicación 

sobre conformar una alianza con el PAN. Tengo que ser muy categórico, no hubo ningún tipo de plática de coaliciones sino 

solamente nos saludamos (con Gonzalo Trejo), platicamos rápidamente algunas cosas del proceso nacional y eso fue todo. 
No platicamos de ningún tema en concreto de las coaliciones‖, dijo el presidente del Panal.  Explicó que actualmente Nueva 

Alianza no contempla alianzas con ningún partido político pues su Consejo Estatal, que faculta a la junta ejecutiva para la 
conformación de las coaliciones, no ha sesionado al respecto.  ―Fue muy categórico que Nueva Alianza no estamos en ese 

momento en ese tema de las coaliciones porque nuestra máxima instancia a nivel de decisión en el estado es el consejo 

estatal que es quien faculta a la junta ejecutiva para poder celebrar alguna posible reunión y algún posible acercamiento de 
coalición‖, agregó. Flores Pérez indicó que hasta febrero el Panal estará decidiendo con qué partido político se coaligará 

para las votaciones municipales. .‖Como no es tema de Nueva Alianza, ese tema seguramente lo estaremos abordando por 
el mes de febrero si es que hay alguna orientación en ese sentido‖, refirió.  Este mes y en enero de 2011, Nueva Alianza 

trabajará en las actividades de fin de año, como la organización de los cuadros en los 84 municipios de la entidad. Cabe 

recordar que el Partido Nueva Alianza, en las elecciones del pasado 4 de julio cuando se renovaron a los diputados locales 
y a gobernador, se unión en la coalición ―Unidos Contigo‖ con el PRI y Verde Ecologista, y resultó el triunfo de la 

gubernatura hidalguense. A pesar de la negativa de Flores Pérez, el Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca aceptará 
unirse en coalición con Nueva Alianza siempre y cuando la dirigencia estatal panista llegue a un acuerdo con los panalistas; 

el PAN capitalino informó que ve ―con buenos ojos‖ la conformación de una alianza con Panal. El líder del blanquiazul en 
Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta dijo que acatará las indicaciones que su dirigente en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, 

para unirse con los demás institutos políticos. La declaración se registró luego de una reunión que sostuvieron los 

presidentes estatales del PAN y Panal, donde se platicó una posible alianza.―Vemos con buenos ojos la alianza con Panal… 
aunque vayamos solos, arrebataremos la presidencia municipal de Pachuca al PRI‖, dijo el presidente municipal del Acción 

Nacional. Claves-Reuniones• A poco más de un mes de que comience el proceso electoral en Hidalgo, el PAN sugirió al 
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Panal que conformen un bloque opositor para las elecciones del 3 de julio de 2011.• En una reunión entre los dirigentes de 

ambos partidos, Gonzalo Trejo Amador (PAN) y Fernando Flores Pérez (Panal), se acordó valorar la posible conformación 

de una alianza que contendería contra el PRI.• El líder del blanquiazul en el estado declaró que fue una propuesta emanada 
de los panistas la unión con el Panal, sin embargo dejó en manos de su dirigencia la aceptación de una alianza amplia. 

(Misael Zavala, página 11) 

Reforma-Acusa Omar Fayad a hermana de Gálvez: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad 
Meneses, acusó ayer que la ex candidata a la gubernatura, Xóchitl Gálvez, falseó la información que ventiló sobre 

presuntos "aviadores" en la nómina de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), ya que omitió mencionar a su 
hermana. Indicó en entrevista que la maestra Catalina Eréndira Gálvez Ruiz devenga un sueldo de 34 mil 190 pesos 

mensuales por una plaza de directora de una Escuela Secundaria Técnica. Fayad mostró el portal de internet de la SEP, 
donde además aparece el nombre de Manuel Gálvez Cortés, sobrino de la ex funcionaria, quien cobra un sueldo mensual 

de 19 mil 741 pesos por tres plazas como profesor de Secundaria Técnica. Según el priista, Gálvez tampoco mencionó en 

su acusación a profesores que ostentan cargos dentro de la oposición, como el presidente del PRD en Hidalgo, el maestro 
Pedro Porras, además de ex diputados federales y ex presidentes municipales. Fayad se deslindó de los "comisionados" que 

cobran en la SEPH y aseguró que Gálvez no tiene ninguna prueba de que el PRI los haya solicitado. "El PRI de Hidalgo se 
deslinda de un tema que debe ser de las autoridades competentes y que debe revisarse caso por caso. Lo que sí digo es 

que Xóchilt Gálvez miente y falsea la información. "¿Por qué omitió los nombres de sus parientes?, por qué sólo dice lo que 

le conviene y lo único que hace es tirar una cortina de humo para distraer la atención del tema de fondo, porque yo 
denuncié ante la Fepade, y presenté las pruebas de la intromisión del Gobierno federal en la elección a través de los 

delegados federales y de la operación política de la cúpula nacional del PAN para hacer una purga en las delegaciones 
federales que no la apoyaron en su campaña" cuestionó. Este martes, Gálvez y el líder del PAN en la entidad, Gonzalo 

Trejo, ventilaron una lista de maestros comisionados, funcionarios del Gobierno estatal, miembros del comité directivo 
estatal del PRI, parientes de altos funcionarios del Gobierno y de Diputados federales y locales que cobran en la Secretaría 

de Educación Pública de Hidalgo sin trabajar como profesores o administrativos. "Rechazo categóricamente que salga la 

señora Xóchitl Gálvez a decir que está denunciando la transa del PRI con maestros. Xóchitl Gálvez está mintiendo y falsea 
la información a su conveniencia", reviró Fayad. Luego de una reunión que sostuvo con empresarios, Fayad, apuntó que el 

Revolucionario Institucional no tiene ningún acuerdo con la SEPH para solicitarle personal que trabaje dentro de la 
estructura partidista. "No puedo decir si los hay o no, eso no lo sé, pero que se investigue. Sin embargo, lo más importe es 

la pregunta del por qué omitió a su hermana". Retó a Gálvez a que, con los peritos del caso, se analice el documento que 

él presentó ante la Fepade para denunciar la intromisión del delegado de Gobernación, Alfredo Moctezuma; del trabajo, 
Daniel Ludlow, y de la cúpula panista encabezada por Gonzalo Trejo, además de las diputadas local y federal, Yoli Tellería y 

Gloria Romero, quienes firmaron el documento para pedir la purga de delegados en Hidalgo. "La reto públicamente para 
que no siga ,mintiendo que revisemos el primer asunto que entró a la Fepade y luego que se revise a fondo el otro caso", 

acotó. Por otra parte, el Gobernador Miguel Ángel Osorio Chong descalificó las acusaciones que, dijo, tienen la intensión de 

desestabilizar su administración. "El PAN está más ocupado en generar enconos que llevar más presupuesto público a 
Hidalgo", replicó. Por separado, el Gobernador electo, Francisco Olvera, advirtió que en su mandato hará valer la ley y 

ordenará una revisión puntual de los probables casos de corrupción. (Verónica Jiménez, página 10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Se acorta plazo para actualizar credencial: Todavía faltan 217 mil hidalguenses por renovar su credencial de 

elector y sólo tienen hasta el 15 de enero de plazo en caso que quieran emitir su voto a favor de algún candidato a 
presidente municipal, anunció el Registro Federal de Electores (RFE). Aun cuando la capacidad instalada difícilmente podrá 

atenderlos antes de esa fecha, se continuará con el trámite y recibirán su credencial del Instituto Federal Electoral (IFE) 

hasta el 4 de julio actualizada. Ana Alicia Hoyo Chalit, titular en Hidalgo del RFE, informó que la tardanza de muchos 
hidalguenses en realizar su cambio de credencial, de cualquier modo provocará aglomeraciones de último momento, pese a 

varias innovaciones, como apartar su lugar vía telefónica. Además, precisó que son 217 mil 770 los votantes que cuentan 
todavía con credenciales de terminación 03, de los cuales, dijo, al menos 70 por ciento habrán de realizar su trámite, 

porque el 30 restante son personas que han fallecido, o bien, cambiado su domicilio a Estados Unidos. Para Hoyo Chalit, la 

tardanza que se genera en los 33 módulos dispersos en todo el estado, es natural debido a la gran afluencia, y más si se 
toma en cuenta la infraestructura instalada. Ya no será recibida la credencial en ninguna institución privada o pública como 

un instrumento de identificación, razón más que suficiente para que todos acudan a esta cruzada. Al hacer cuentas, dijo 
que al menos se necesitan diez minutos para atender a un ciudadano, lo que representa que por estación apenas se 

logrará atender a unos seis o siete ciudadanos por hora. "Si hacemos cuentas, seguramente no podríamos atenderlos a 
todos". Sin embargo, confió que el esquema de citas programadas a partir de Ifetel podría hacer que incluso el ciudadano 
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apenas dedique 20 minutos o media hora a cumplir con este requisito. A formarse Lucio López es un jovencito que refleja, 

en su cara, la preocupación de ver frustrada una vez más su intención de sacar su credencial de elector. Y cómo no, si 

piensa viajar rumbo a la frontera norte en estos días y al menos quiere tener una identificación oficial. A dos horas de estar 
formado le recalcaron que debería traer un comprobante de domicilio reciente. Lucio trae la urgencia porque viaja rumbo a 

la frontera y para cruzar esperará que la Border Patrol se distraiga. Elección El 15 de enero concluye el plazo para tramitar 
la credencial de elector y poder votar el 3 de julio. La credencialización continuará, pero no tendrán sus micas hasta una 

vez concluido el proceso electoral. (Jorge Martínez, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Subirán presupuesto a tribuna: Sin mayores cambios, hoy los diputados locales subirán al pleno legislativo el 
decreto del Presupuesto de Egresos del Estado para el Ejercicio Fiscal 2011 (PEEF), así como la iniciativa de Ley de 

Ingresos con el que se sabrá la distribución de los recursos. Se prevé que los legisladores discutan la propuesta en el ramo 
de educación ya que es 45 por ciento del total del PEEF el asignado a ese rubro, incluso después del escándalo por los 

comisionados del SNTE y la SEPH. La Secretaría de Finanzas de Hidalgo entregó el paquete que en total asciende a 23 mil 
473 millones de pesos, es decir mil 760 millones de pesos más respecto al presupuesto 2010 que fue de 21 mil 713 

millones. Esto sumado a los recursos extraordinarios, que corresponden a 5 mil 47 millones de pesos extras, reflejan un 

total global de 28 mil 520 millones de pesos para el gasto público del próximo año en Hidalgo. vEl ramo 20, para la 
educación, será el más beneficiado al llevarse 45 por ciento del presupuesto, es decir 10 mil 192 millones de pesos, 

sumando 620 millones adicionales en comparación con el 2010, cuando fue de 9 mil 590 millones de pesos. Al ramo 22, de 
salud, se canalizarán 2 mil 524 millones de pesos. Mientras que para Seguridad Pública, se reducirá el presupuesto a 914 

millones de pesos para 2011. En 2010 fue de mil 70 millones de pesos, es decir este año los policías contarán con 156 

millones menos. Por su parte, el diputado panista Guillermo Villegas Flores, señaló que refutará ante sus compañeros de 
tribuna, el por qué de ese 45 por ciento al rubro educativo. Municipio Para los municipios se planea un recurso de cuatro 

mil 683 millones de pesos para el siguiente año, es decir 625 millones más en comparación con este año, donde el monto 
aplicado fue de 4 mil 58 millones de pesos. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Hermana de Xóchitl también es aviadora: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad 

Meneses, acusó ayer que la ex candidata a la gubernatura, Xóchitl Gálvez, falseó la información que ventiló sobre 
presuntos aviadores en la nómina de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), ya que omitió mencionar a su 

hermana. Además, indicó en entrevista que la maestra Catalina Eréndira Gálvez Ruiz devenga un sueldo de 34 mil 190 
pesos mensuales por una plaza de directora de una Escuela Secundaria Técnica. Fayad mostró el portal de internet de la 

SEP, donde además aparece el nombre de Manuel Gálvez Cortés, sobrino de la ex funcionaria, quien cobra un sueldo 

mensual de 19 mil 741 pesos por tres plazas como profesor de Secundaria Técnica. Según el priista, Gálvez tampoco 
mencionó en su acusación a profesores que ostentan cargos dentro de la oposición, como el presidente del PRD en 

Hidalgo, el maestro Pedro Porras, además de ex diputados federales y ex presidentes municipales, dijo. Fayad se deslindó 
de los "comisionados" que cobran en la SEPH y aseguró que Gálvez no tiene ninguna prueba de que el PRI los haya 

solicitado. "El PRI de Hidalgo se deslinda de un tema que debe ser de las autoridades competentes y que debe revisarse 

caso por caso. Lo que sí digo es que Xóchilt Gálvez miente y falsea la información. "¿Por qué omitió los nombres de sus 
parientes?, por qué sólo dice lo que le conviene y lo único que hace es tirar una cortina de humo para distraer la atención 

del tema de fondo, porque yo denuncié ante la Fepade, y presenté las pruebas de la intromisión del Gobierno federal en la 
elección a través de los delegados federales y de la operación política de la cúpula nacional del PAN. (reforma, página 06) 

Criterio-Suspenden pago a comisionados: Mediante un comunicado, el gobierno del estado informó ayer que desde 

principios de noviembre se ordenó la suspensión inmediata de cualquier tipo de pago a los comisionados y funcionarios que 
cobran en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) sin trabajar ahí. Además, indicó que se giraron 

instrucciones a la SEPH para que revisara minuciosamente caso por caso, la lista de personal comisionado y verificara la 
procedencia de cada una de las comisiones conforme a la normatividad. Además, señaló que la información que se ha 

ventilado hace referencia al primer trimestre de 2010 y no corresponde al estatus actual de docentes que ya se han 

reincorporado, como los que han presentado la licencia correspondiente. Ayer, Reforma retomó la información publicada 
por Criterio el 26 de noviembre, que hace referencia a varios personajes priistas que cobran en la SEPH sin trabajar ahí. 

Entre ellos destaca Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, quien primero cumplió labores como regidor en el ayuntamiento de 
Pachuca de Soto y ahora es titular de la unidad técnica del equipo de transición del gobernador electo. De acuerdo con una 

investigación realizada por Criterio, Cuatepotzo Costeira cobró en el primer trimestre por dos plazas más de 120 mil pesos, 
una en la Dirección de Investigación Educativa y Fortalecimiento Institucional y otra como parte de los Mandos Medios y 

Superiores, por lo cual no aparece en la lista de comisionados a otras dependencias ni del SNTE. Otro personaje detectado 

por Criterio es Martiniano Vega Orozco. Este personaje cuenta con cuatro claves a su favor y que durante el primer 
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trimestre le reportaron ingresos por más de 86 mil pesos. Al igual que Cuatepotzo, no aparece como comisionado, aunque 

está adscrito al centro de trabajo 13DTV0762F, en la Telesecundaria 762 de Agua Blanca, la cual cuenta sólo con tres 

profesores. Otro caso es el de Eduardo Barrón Moreno, quien obtuvo un salario trimestral por 43 mil 259 durante este año, 
tampoco aparece en las listas de comisiones, pero sigue cobrando en la SEPH. Días antes fueron publicados nombres de 

aviadores del Partido de la Revolución Democrática y también de Nueva Alianza. (redacción, página 05) 

Reforma-Piden lista completa de 'aviadores: Líderes locales del PRD y del PAN exigieron ayer que la Secretaría de 
Educación de Hidalgo publique la lista de todos lo que cobran en esa dependencia como maestros, y se castigue a los que 

lo hacen de manera irregular. Estela Rubio, diputada local perredista, informó que hoy subirá a la máxima tribuna del 
estado para exigir que este caso se investigue a fondo. Sostuvo que además lanzará un exhorto a la Secretaría de 

Educación Pública y a la dirigencia de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación para que 
transparenten el destino de los recursos públicos que se les asignan y que, hoy por hoy, representan más del 40 por ciento 

del total del presupuesto para Hidalgo. "Los hidalguenses no tenemos por qué pagarle a gente que no es maestro; el 

dinero debe ser aplicado para lo que fue destinado", señaló. El líder de Acción Nacional en Pachuca, Juan Carlos Robles 
Acosta, sostuvo que como partido van a exigir que se esclarezca toda esta red de corruptelas. "Vamos a exigir que se 

investigue y que se sancione a todos los servidores públicos involucrados en este caso, y que se llegue hasta su 
inhabilitación", exigió. Llamó además a que se audite toda la nómina de la Secretaría de Educación de Hidalgo y la del 

Sindicato de Maestros, así como las listas de "comisionados" para hacer las depuraciones. (Verónica Jiménez, página 10) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Otomíes dan su opinión para crear Ley Indígena: Indígenas de la Región Otomí-Tepehua participaron en el 

Segundo Foro de Consulta Ciudadana sobre la Ley de Cultura y Derechos Indígenas que abrió el Congreso del Estado. De 
acuerdo con información del Poder Legislativo, La Ley de Cultura y Derechos Indígenas del estado de Hidalgo servirá para 

evitar la exclusión, marginación y discriminación de los pueblos indígenas y será una herramienta fundamental para 

promover el desarrollo y tiene además el propósito de proteger, alentar y reconocer sus tradiciones e idioma, señalaron hoy 
los diputados locales que coordinan estos espacios de expresión. En este segundo foro de Consulta Ciudadana que se 

realizó en Tenango de Doria participaron directamente los diputados Jorge Andrés Hernández Ramírez del PRD, Presidente 
de la Comisión de Asuntos Indígenas, Miguel Rivero Acosta del PRI, representante del distrito X con cabecera en esta 

ciudad así como los legisladores Alejandra Villalpando Rentería, Darío Badillo Ramírez, Horacio Trejo Badillo, María Dolores 

Monrroy Bedolla, entre otros. María Luisa Lugo Medina, delegada en Hidalgo de la Comisión Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas (CDI) inauguró oficialmente el Foro.  (redacción, página 11) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Con los sindicatos no se metan”: CTM al PAN: Joaquín Gamboa Pascoe, líder de la CTM, pidió al PAN ―que 

con los sindicatos no se meta‖, al referirse a la propuesta que afina el blanquiazul para la transparencia en las 

organizaciones gremiales Dijo que serán las propias agrupaciones las que se encargarán de fomentar la rendición de 
cuentas, y advirtió que aunque tienen la disposición para discutir la reforma laboral, no permitirán la exclusión de derechos 

ni retroceder en lo han obtenido a lo largo de los años. Sobre este tema, el senador panista Alfredo Rodríguez, secretario 
de la Comisión del Trabajo, manifestó la disposición de su bancada a incluir en la discusión de la reforma laboral el asunto 

de la toma de nota para generar procesos más plurales y democráticos en llos sindicatos. Gamboa Pascoe advirtió que los 

derechos de esas organizaciones no pueden negociarse, por lo que serán inflexibles y no habrá acuerdo que vaya en 
detrimento de los trabajadores. ―Los sindicatos ya somos mayores de edad y podemos hacernos responsables sobre la 

transparencia y mecanismos de rendición de cuentas. Que el gobierno nos deje en paz‖, expresó. Aclaró, sin embargo, que 
las cláusulas de la ley que promueven los espacios laborales para los jóvenes, oportunidades para las mujeres y otros 

avances que impulsan el desarrollo económico serán analizados con los diputados para que se incluyan en la reforma 

laboral.  Dijo que el acercamiento de la CTM y los legisladores del PRI permitirá tener avances en los cambios legales sin 
que haya retrocesos, como plantea la iniciativa panista. Abierto a propuestas: Por su parte, Alfredo Rodríguez, al 

referirse a la elección de Martín Esparza al frente del SME, afirmó que si la Junta de Conciliación la avala, el gobierno la 
tendrá que respetar y reconocer. Entrevistado sobre el proyecto de contrapropuesta de reforma laboral que presentará el 

PRI en la Cámara de Diputados, y que a decir del diputado priista Armando Neyra incluye la desaparición de la llamada 
toma de nota para el reconocimiento a las organizaciones sindicales, el senador del PAN dijo que si los priistas quieren 

tocar el tema, ellos están dispuestos a analizarlo. Rodríguez recordó que el tricolor pidió al Ejecutivo presentar la iniciativa 

laboral y desde el primer momento Acción Nacional manifestó que estaba dispuesto a discutir su propuesta, ―entonces yo 
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lamento que hasta ahorita no hayan definido qué quieren realmente‖. Aseveró que si el PRI planea incluir la toma de nota 

en la reforma laboral, ―bienvenida, vamos a analizarla y a final de cuentas que se haga lo mejor para el país. Lo que no es 

posible es que siga el rezago‖.—¿Se tendría que modificar para que los procesos sean más plurales y democráticos?—
Definitivamente estamos abiertos a esa posibilidad, a que en toma de nota se haga lo que se tenga que hacer que permita 

mejorar la relación laboral o la vida de los sindicatos, estamos dispuestos a revisar cualquier propuesta que venga del PRI o 
de otro partido. Se le preguntó si discutir ese tema puede rozar la autonomía sindical, a lo que Rodríguez respondió que 

habría que ver en qué sentido estaría la reforma, porque la Secretaría del Trabajo únicamente verifica si el procedimiento 

de elección de una dirigencia sindical está apegada a sus propios estatutos. ―Ahí la dependencia no mete mano, no decide, 
únicamente corrobora que lo que se hizo es apegado a los mismos estatutos del sindicato‖, destacó. (Miriam del Castillo, 

página 19) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que los paisanos de la diputada Carolina Viggiano de Moreira, quien aspira a ser primera dama de Coahuila y alcaldesa de 
Pachuca, la andan buscando para que les explique qué acciones tomó en el Congreso de la Unión o planea para que 

Tepehuacán de Guerrero salga de la lista de los municipios con mayor marginación alimentaria y patrimonial del país.  

que Moisés Jiménez ya anda moviéndose para enmendar todo lo que ha salido a la luz relacionado con los aviadores que 

cobran en la SEPH y tienen papeles protagónicos en el Partido Nueva Alianza, pues se la ha visto activo platicando con 
diversos medios y líderes de opinión. ¿Será que ya se cansó el Panal de los balconeos? 

que el subsecretario de Desarrollo Social, Alejandro Mariel, mantiene las viejas prácticas que lo llevaron a fracasar en su 
paso como dirigente del PRI municipal en Pachuca, como presentarse en sus oficinas cada vez que le place. Ya todo mundo 

sabe que acostumbra grabar las conversaciones que sostiene para de inmediato llevarlas a su protector, Darío Pérez 
González, del grupo La Joya. 

que en el festejo para los trabajadores y funcionarios del gobierno del estado, realizado el martes, director de Giras y 
Audiencias, Jairo Angulo Vargas, demostró su código postal al mencionar durante su participación en los micrófonos que 

además de las rifas y la comida se realizaría un concurso de tubo, lo que molestó a la concurrencia femenina.  

A propósito de estos festejos, los empleados salieron desilusionados por lo raquítico de los regalos, entre los que 

destacaron planchas chinas de baja calidad y sartenes, que más parecen cómales. Sólo faltó que rifaran una máquina para 
hacer tortillas. 

que desde hace cinco meses las máquinas de actas de nacimiento instaladas en el sótano de gobierno del estado no 

consiguen funcionar, lo que ha puesto de malas a los usuarios que requieren de este servicio. ¿Dónde están los técnicos 

que deben mantener estos aparatos? 

que ayer el diario Reforma retomó la investigación de Criterio sobre los aviadores que son parte de los partidos políticos, en 
la SEPH, SNTE, funcionarios del gobierno y hasta en las alcaldías. Esta situación deja marcada a la clase política, pues 

mientras muchos cobran sin trabajar hay miles de alumnos en la entidad que carecen de un maestro. Luego porqué 

nuestro país reprueba en las mediciones internacionales. 

(redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que a quien le causaron total extrañeza las declaraciones de la titular del Instituto de la Juventud, Palmira Venero, fue al 
líder juvenil del PAN, Jorge Lugo, quien arremetió en contra de la funcionaria estatal por haber dicho que los jóvenes se 

convierten en ninis por su apatía. Todo hubiera estado bien, de haber sido porque el líder juvenil panista también es un 
nini, y es muy apático. 

Que quien de plano se quiso pasar de listo haciéndose la víctima es el líder transportista, Rigoberto López, a quien se le 
vio descosido de los ojos, pero no sólo eso, sino que había dicho que estaba en huelga de hambre; sin embargo, este 

pájaro chismoso lo vio disfrutando de las luchas en la Arena Afición y hasta saboreándose unas ricas papas. Lo malo es 
que la opinión pública jamás le volverá a creer. 

Que luego que se diera a conocer que Gonzalo Trejo, líder de Acción Nacional, le había coqueteado a Fernando Flores, 
presidente del Panal, para formar alianzas rumbo al 2011, resulta que el profe ahora todo lo niega y asegura que nunca ha 

tenido acercamientos con Trejo; sin embargo, las malas lenguas dicen que es una estrategia de Flores para cotizarse ante 
el PRI. ¿Será? 

Que como el caso del niño sicario de Morelos, El Ponchis, está de moda en la nación, los tulancinguenses no se quieren 
quedar atrás, pues los pobladores han denunciado varias veces que algunos grupos de pandilleros, que oscilan entre los 

14 y 15 años, prácticamente atemorizan a los ciudadanos, sólo que ellos son menos atrevidos y sólo se dedican a asaltar a 
los transeúntes y robar tienditas. Pero sí deberían de frenarlos. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―La condición del año que entra es que si en los primeros tres meses no se inician los trabajos (de la refinería), 
emprenderíamos diferentes acciones legales.‖ David Penchyna, diputado federal, sobre la estrategia para obligar a 

Pemex a cumplir con la construcción de la nueva refinería. 

―No hemos tenido necesidad de abrir alguno de los albergues, ya que este frente frío no estuvo muy fuerte y sólo duró día 

y medio.‖ Jesús Antón de la Concha, director general del DIF Hidalgo, sobre la apertura de los albergues durante la 
temporada de frío. 

―Se pagarán algunas deudas con algunos proveedores que se quedaron a deber, todos los gastos de administración.‖ 
Víctor Vargas Re0079es, líder de los electricistas en Pachuca, sobre el viaje que hicieron al DF para apoyar la 

designación de martín Esparza como dirigente del SME. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En plena era digital, Hidalgo presenta retraso tecnológico: De más de 600 mil hogares en el 
estado sólo 80 mil 414 tienen Internet... La única tecnología que conocen los hidalguenses son los carrazos de los 

funcionarios públicos... (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: A partir de 2010, Hidalgo se convertirá en la sede permanente del ―Concurso Nacional de 

Canto: Bolero y Ranchero‖, que organizará la Comisión Nacional Cultural del Movimiento Antorchista para este 11 y 12 de 
diciembre en la ciudad de Pachuca, a fin de continuar con el fomento a las distintas artes en todo el país, informó en 

conferencia de prensa Mario García Castiilo… (redacción, primera plana) 
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Crónica-Abajo… 

 

Xóchitl Gálvez: La ex candidata al gobierno de Hidalgo mantiene su estrategia de hacer escándalos mediáticos en donde 
pueda y ahora se monta en el tema de los aviadores para lanzar nuevos ataques a todos sus oponentes. Gálvez Ruiz, trata 

de ―espantar con el petate del muerto‖, ya que en ese tema lo único que hace es ―refritearse‖ la información y algunos 
datos viejos. (redacción, página 02) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

 
 

 


